

EL DIA DE PALENCIA

Precios de suscripción
CAPITAL
 Año... 2 pts.
PROVINCIALES
 Trimestre... 9 pts.
 Semestre... 18

Punto de suscripción:
 Redacción, Dirección
 y Administración
 MAYOR PRAL. 170
 TELÉFONO NÚM. 5

Diario independiente de gran información de Castilla — Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia
 Y EL DE MAYOR CIRCULACIÓN DE LA MISMA

D. Vicente Pérez y Gutiérrez

DE LA FAMILIA DE... DE 1920

FALLECIO EN AGUILAR DE CAMPOO EL DIA 29 DE JUNIO DE 1920

A LOS 67 AÑOS DE EDAD

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición apostólica de Su Santidad

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña María de la Fuente, hijos don Vicente y don Antonio; hija política doña María del Carmen Polanco; hermanos Sor María de la Concepción (Carmelita de la Enseñanza) y Leonardo, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes,

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios.

Los Funerales por su eterno descanso se celebrarán en la ex-colegiata de la citada villa, los días 5 y 6 de Julio, a las diez de la mañana.

Hay concedidas indulgencias por varios Sres. Prelados en la forma acostumbrada.

GUILLERMO NAVARRO
 Mayor principal
Sucesor de IBÁÑEZ.
DENTISTA. PALENCIA
 35
 TELÉFONO N.º 112

Crónica religiosa

Ayer se celebraron solemnes cultos en la S.ª Catedral con motivo de la festividad del día y la Buena Prensa.
 Por la mañana distribuyó la Sagrada Comunión a los fieles el reverendísimo Prelado.
 En la Misa solemne pronunció un hermoso sermón el M. P. Sr. Magistral y por la tarde hubo ejercicio con exposición de S. D. M. predicando el economo de San Antolín, don Marcelino León.
 En todas las iglesias se hizo la acostumbrada colecta.
 La Asociación de jóvenes de la Inmaculada y Concepción, establecida en la Iglesia de San Pablo, celebrará el día 4 de Julio solemne función en honor de su excelsa Patrona.
 A las ocho de la mañana habrá comunión general para los asociados.
 A las diez y media Misa solemne a toda orquesta y Exposición, reservándose S. D. M. después de la Misa.
 Por la tarde a las seis y media, procesión por las calles de Santo Domingo, Ramirez, Gil de Fuentes, Conde de Garay y Mayor Principal.
 Ocupará la Sagrada Catedral el muy reverendo Padre Fray Daniel Avellosa, del convento de Dominicos de San Pablo.
 Con motivo del aniversario de los mártires de Santiago y Cavite, se pondrá mesa peñitona para ayudar a la erección del proyectado monumento a aquellos gloriosos marinos.

El ferrocarril de Palencia a Guardo

INTERESES PROVINCIALES
 Pasa el tiempo, se suceden los gobiernos, se aprueban los presupuestos y continuamos cada vez menos esperanzados de conseguir la construcción de la línea férrea de Palencia a Guardo.
 Llevamos una temporada sin que se hable de este proyecto y los mismos pueblos interesados se avienen a perder hasta la última esperanza.
 Después de tantas promesas políticas y de tantos juegos electorales, la realidad nos dice que todo ha sido humo que se evapora al menor soplo de viento.
 Pero el interés de la provincia, la suerte de una región próspera, el progreso de la capital y unos pueblos, nos están diciendo que no debemos resignarnos al olvido, que no debemos cruzarnos de brazos, que el instinto de conservación exige de los palentinos un supremo esfuerzo para obtener la mejoría solicitada desde hace buen número de años.
 La vecina capital de Burgos nos enseña el camino a seguir con su actuación acerca del proyecto del ferrocarril directo de Madrid a Santander y otras provincias también nos señalan actitudes cuyos resultados pueden ser muy satisfactorios.
 Podremos tropezar con dificultades para salir triunfantes en la empresa, podremos carecer de las influencias ministeriales que otros pueblos disfrutan, pero que no se nos diga que somos apáticos e indiferentes.
 Es de absoluta necesidad que el progreso ferroviario de nuestra provincia no se detenga y para ello hay que trabajar con arduos y entusiasmados.
 El ferrocarril de Palencia a Guardo es una mejora más que de carácter provin-

Correo de Madrid

Sr. Director de El Día: Hablemos del tema de actualidad, cual es el viaje del Rey a Barcelona.
 Para todo buen monárquico constituye una gran satisfacción el éxito obtenido por don Alfonso en su breve estancia en la ciudad condal.
 Esta excursión ha demostrado que el separatismo catalán no es ni una pequeña realidad en el pueblo.
 Este, al ponerse en contacto con el Monarca, ha exteriorizado afectos sinceros.
 Como muy oportunamente dice un periódico de esta corte, con el viaje del rey a la capital de Cataluña se ha destruido una leyenda pernicioso. Barcelona es tan España como Madrid.
 De esta excursión deducimos también una consecuencia grata. El Rey ha estado en contacto con los obreros.
 Es de esperar que este hecho vaya muy directamente contra las organizaciones rojas del proletariado que no tienen más fin que destruir los fundamentos del orden social.
 El soberano regresó felizmente a Ma-

drid, siendo recibido con gran júbilo en la estación del Mediodía.
 En el teatro de la Zarzuela se ha celebrado un mitin de afirmación republicana.
 Lo más saliente del acto fue el discurso del señor Lerroux, que se esperaba con interés.
 Qué dijo el jefe de los republicanos españoles?
 Don Alejandro se expresó en estos términos:
 El partido republicano ha quedado reducido a dos grupos de personas: por un lado unos cuantos mártires y por otro los que buscan un pedestal en que aunar su personalidad política, incluso con fines lícitos.
 Hay que restablecer la disciplina social. Las rebeldías disuelven el Estado.
 A continuación prueba que el Ejército es indispensable para la defensa nacional y debe estar identificado con la ciudadanía.
 Cada ciudadano debe sentirse militar cuando fuese llamado. Lo mismo digo de la Marina.
 Ya ven nuestros lectores como el señor Lerroux se conduce en sus discursos como un proyecto gubernamental.
 Don Alejandro ya no se acuerda de su revolucionarismo radical.

cho, como vulgarmente suele decirse, para que el éxito corone nuestros esfuerzos.

Se suprime el Giro Mútuo

El día 25 publicó la «Gaceta» la siguiente real orden: «Visto el expediente promovido por la representación del Estado cerca de esa Compañía respecto de la situación en que se encuentra el servicio de Giro mutuo del Tesoro y teniendo en cuenta que este servicio ha llegado a quedar casi anulado como consecuencia del establecimiento del Giro Postal; que, por otra parte, en la ley de Presupuestos de 29 de Abril último no figuran los conceptos de ingresos y de gastos que anteriormente venían consignados para dicho servicio y últimamente que esa Compañía, a quien el mismo se halla encomendado por el convenio de 20 de Octubre de 1900, encuentra acertada su supresión.

De la Peregrinación :: a Limpias ::

Durante los últimos días publicamos por nuestra cuenta las informaciones sobre la afortunada Peregrinación palentina al Santo Cristo de la Agonía.

LOS PALENTINOS Del prodigio

Ayer por la mañana emprendió su viaje de regreso a Palencia la peregrinación organizada en dicha vecina provincia, quedando en Santander muchos de los peregrinos que la formaron, entre otros, su presidente, el muy ilustre señor Arce...

Tanto los peregrinos que marcharon, como los que aquí permanecen, se hallaban ayer satisfechísimos del éxito de su peregrinación, una de las más afortunadas, sin duda, del presente año, participando de esa satisfacción sus coterráneos, que en nuestra ciudad forman la Colonia Palentina, algunos de los cuales atestiguan ese día la visión del Prodigio, entre otros, el conocido comerciante don Agilio Ramos.

El ilustre presidente nos refirió sus impresiones sobre la noche pasada en Limpias.

El fervor de los peregrinos no decayó un momento en la devota Vigilia; pero estimando los peregrinos como una gracia la observación del prodigio, se notaba en ellos alguna contrariedad por no poderlo certificar ninguno.

En tal estado, subió al púlpito el celoso Presidente, hablando a sus presididos del valor de la fé. Les decía que no habían ido allí llevados del deseo de ver con los ojos de la carne las manifestaciones del Señor, sino animados de aquella fé demostrada por San Luis, Rey de Francia, cuando le invitaban a que fuera a ver el prodigio manifestado en la Hostia Consagrada; en que se dibujó la imagen del Niño Jesús, invitación que el Rey Santo declinó diciendo: «Yo para creer no necesito ver.»

Así hablaba el orador palentino, cuando se vio interrumpido en su discurso por clamorosos gritos proferidos simultáneamente de diversos puntos del templo por personas de ambos sexos y diferentes edades y condiciones.

Según ayer dijimos, hasta tres veces se vio interrumpido el orador por las exclamaciones de los videntes, que no pudieron ocultar, su impresión, a pesar de los esfuerzos hechos para que la dominaran por el señor Madrigal y otras respetables personas.

EN QUINTANA DEL PUENTE LLUVIA TORRENCIAL

Recibimos noticias del pueblo de Quintana del Puente dando cuenta del nubido que anoche descargó sobre aquella localidad acompañado de copioso aguacero que inundó las calles y algunas casas produciendo también daños en el campo.

Durante bastante tiempo estuvo lloviendo de una manera torrencial, quedando interceptada las vías del ferrocarril, por cuya causa los viajeros de los trenes ascendentes y descendentes tienen necesidad de efectuar trasbordo.

No han ocurrido afortunadamente desgracias personales y las pérdidas materiales son de importancia.

DENTISTA E. GONZÁLEZ RUBIO

Don Sancho, 11.-PALENCIA

Cronica financiera de Madrid

El impuesto del Timbre

La nota preferente en los Círculos financieros es la emisión de Obligaciones del Tesoro por 500 millones de pesetas, que se verificará el jueves de la semana entrante, teniéndose descontentado que cuando menos quedará francamente cubierta, y aún es posible que hubiera prorrateo, por exceder el pedido de la cantidad ofrecida.

La Bolsa por su parte, ha terminado ya la preparación de fondos para la indicada emisión de Tesoros y esto unido a la seguridad de reponer inmediatamente las disponibilidades por el cobro de cupones de fin de semestre, hace que el mercado se tranquilice y aún mejoren las cotizaciones de buen número de valores.

Claro que esta firmeza no alcanza, salvo alguna excepción, más que a aquellos que han de cortar el cupón a primeros de mes, los cuales forzosamente tienen que contar para su valorización con el importe de dicho ingreso dentro de unos días, pero esto es lo que, precisamente, hace que se sostenga más el mercado que de otra suerte presentaría aspecto más deprimido.

Desde luego, el negocio es muy restringido, realizándose solamente aquellas operaciones imprescindibles, por lo cual los cambios pueden afirmarse que son nominales, pero esta misma carencia de operaciones sirve a sostener aquellos.

La carestía del dinero se manifiesta en las dobles, que han comenzado bastante altas, pues como los principales suscriptores de Tesoros han de ser los Bancos, que invertirán sus saldos en obligaciones a seis meses por ser excelente la colocación d'ndo al interés del cuatro y medio, se tropieza este mes con falta de dinero para transportar las posiciones al próximo y tienen que pagarse con prima superior a la normal las dobles que se realizan y ello hace que se deprima el negocio, pues la especulación no encuentra beneficio alguno en operar, teniendo que pagar intereses crecidos por el dinero de que ha de menester.

Así vemos que se paga un report de 25.5 céntimos en interior; de 50 y 52.5 en exterior, de 10 reales en Ríos, de 1'10 y 1'20 pesetas en Azucareras preferentes, de media peseta en ordinarias, de 1'10 en Felgueras y de dos pesetas y nueve reales en Ferrocarriles.

Fuera de esto, el mercado se mantiene firme y sostenido, siendo de señalar el alza de siete duros en las acciones del Banco de España y de 48 puntos en el Español de Crédito, por descontar los próximos dividendos, que se esperan sean satisfactorios y por afirmarse los rumores de que este último Banco y el Urquijo se fusionaran en breve mejorando también cinco pesetas los Ríos, y presentando alguna depresión la mayor parte de los restantes valores, excepción hecha de los del Estado, que acusan alza general, y los Ferrocarriles, que si bien a última hora flojean algo, habían reaccionado ante la esperanza de que se concediera por el ministro de Fomento una ampliación a la fórmula de auxilio, que alcanzara también a los accionistas.

El cambio internacional, a vueltas de varias indecisiones, termina en alza franca por la influencia del mercado parisién, si bien no se muestra una gran firmeza en estas mejoras que suelen durar muy poco tiempo.

La fecundidad ministerial muéstrase pródiga esta semana tradiciéndose en la Real orden sobre introducción de valores extranjeros y los Reales decretos sobre movilización de industrias civiles, Seguro de minería y algunos otros extremos menos generales.

El Comité de la Banca Española ha contestado ya al ministro de Hacienda aceptando las modificaciones introducidas en algunos extremos de su propuesta en el concurso abierto para la creación del Banco de Crédito Industrial, y todo hace esperar que muy en breve terminará la odisea de dos años de este asunto, adjudicándose la concesión y otorgándose acto continuo la escritura de constitución del referido Banco de Crédito Industrial.

Los llamamientos al capital continúan en gran manera, habiéndose realizado las emisiones de Obligaciones del Fomento de la Propiedad, por tres millones de pesetas; de acciones del Hotel Ritz, de Barcelona, por dos millones, y estando para efectuarse entre otras la de la nueva Sociedad Grandes Molinos Vascos, por cinco millones de pesetas en Obligaciones.

RICARDO SUÁREZ MARTÍNEZ Redactor jefe de El Financiero. Madrid 26 de Junio de 1920.

Boletín religioso

Santos de mañana Santos Castor y San Martín.

marca, la designación de su autor o productor o cualquiera forma en general de diferenciación. De lo anteriormente copiado, se deduce que están sujetos al impuesto todos los artículos, como los sombreros, bastones, corbatas, etc. Impuesto que no puede obligarse a cumplir, pues sería ilegal y un atropello incalificable. De ahí que haya de insistir que ningún comerciante debe poner un sólo timbre en los envases hasta que se resuelvan las anomalías y dificultades que contiene la tan repetida y arcaica ley; pues la ligereza, el poco meditado estudio de las disposiciones antes de ser dictadas y el desconocimiento de las cosas, no ha de pagarlas siempre el más resignado, el más sufrido de los ciudadanos, el comerciante.

Representación de la Compañía Arrendataria de Tabacos

CANJE DE EFECTOS TIMBRADOS

El «Boletín Oficial» de esta provincia, en su número del día 25 de Junio corriente, publica un anuncio de la Delegación de Hacienda de la provincia dictando reglas para llevar a efecto el canje y devolución de los efectos timbrados que, como consecuencia de la reciente reforma de la Ley de Timbre, han de quedar fuera de circulación el día 1.º de Julio próximo venidero.

La Compañía Arrendataria de Tabacos para dar cumplimiento en la parte que le corresponde, a lo que por el mencionado anuncio se dispone, notifica al público que desde el día 1.º al 31 del citado mes de Julio, ambas fechas inclusive, comprendidas las de los días festivos, de sol a sol, se verificará el canje de los efectos timbrados a que hace referencia el susodicho anuncio de la Delegación de Hacienda.

Sucesos

Atropellado por un coche

Ayer por la tarde fué atropellado por el coche del Central Hotel, en los Cuatro Cantones, el anciano de 80 años Lorenzo García Salvador, resultando con lesiones de pronóstico reservado, de las que fué curado en la casa de Socorro.

El hecho fué casual, no habiéndolo podido evitar el conductor del vehículo Andrés Doncel García, a pesar de los esfuerzos que realizó.

Dicho cocho se personó voluntariamente en la Inspección de Vigilancia a comunicar el suceso.

De éste se dió conocimiento al Juzgado de Instrucción.

La pareja de Seguridad, de servicio en dicho punto, auxilió al anciano.

Accidente casual

Esta mañana los médicos de guardia de la Sala de Socorro curaron a Julián Merino Pedrosa, de 30 años de edad y de oficio carpintero, de un magullamiento de la primera falange del dedo anular de la mano izquierda.

Boletín local

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy se han hecho en el Registro civil las inscripciones siguientes:

Defunciones.—Isabel Calleja Almazán, viuda, 77 años, Mayor Antigua, 105; Francisca Nieto Sahagún, 3 meses, Pla. de Santa Marina, 18.

FANTASIAS

Para verano en mesalinas, crespones china, glasés, charmés negros y colores; punto seda gran moda.—CASA POLO. —Mayor pral., 91.

Se traspasa

El negocio de tejidos de «EL RAYO».—Dará informes su dueño Cecilio Obregón.

Dres. ALVARADO y ALVAREZ OCUJISTAS

Los Exploradores de España

Conforme anunciamos, ayer a las once de la mañana se celebró en la S. I. Catedral, una Misa rezada, a la que asistieron las autoridades, jefes y tropa de los Exploradores y numeroso público.

Seguidamente, y también ante gran concurrencia, en la Plaza de Cervantes se celebró el acto de imponer a varios señores del Consejo, instructores y tropa, las condecoraciones del mérito escultista que les han sido concedidas.

Todos los demás actos que se iban a celebrar, se suspendieron en vista del mal tiempo.

Siempre han llamado la atención mis joyas



pero las que ahora presento mucho más, pues mi colección ha sido renovada por completo. Hay por tanto, un surtido absolutamente nuevo que presenta muchos atractivos en pendientes, en lo que soy un verdadero especialista y no tengo competencia, ni en la riqueza de las piedras ni en la variedad de modelos, todos a cual más modernos y de más gusto.



También presento muy rico surtido en imperdibles, alfileres de corbata, botonaduras, aderezos, dijes, medallas, etc.

Todo con piedras finas montadas en oro de ley y platino puro.

Si tiene que hacer un regalo vea mi colección, yo le aseguro quedará contento.

Todas las joyas son garantizadas y se acompaña factura.

Bazar Parisién de Ambrosio Pérez

VALLADOLID



Sin competencia posible en el mercado por su solidez, elegancia, fácil manejo, escritura absolutamente visible y con teclado rectangular

completo es la novísima Máquina de Escribir

SMITH PRIMA

modelo número 10

La más cara y la más solicitada. No hay ninguna que la iguale, ni otra que la supere.

Cinta bicolor, rodillos intercambiables, selector de columnas, palancas de tipos con cojinetes de bolas grandes, tecla de retroceso, la más silenciosa.

Al contado... 1.150 pesetas A plazos... 1.250

Sobre vagón Madrid libre de embalaje.

Sres. Leblanc y Periquet Hermanos. Madrid

El viajante de la casa estará todos los meses en Palencia, recibiendo a sus clientes en la librería de

Abundio Z. Menéndez - Mayor principal, 70

donde puede dirigirse toda la correspondencia.



Mayor principal, 70 y 21